
A fleur de justice

Maghreb-Machrek

Tahar Moussaoui

Liège, 2020

Projet de
Plateforme ‘Solidarité Belgique/Moyen-Orient’
(Janvier 2011)

Après la guerre froide, l'objectif politique des gouvernements des Etats-Unis a été d'établir une hégémonie politique et militaire mondiale pour que les entreprises américaines ne rencontrent aucun obstacle à leurs activités : vendre leurs produits et investir partout, posséder ou contrôler les richesses en matières premières des autres pays, surexploiter la main-d'œuvre des pays pauvres pour diminuer les coûts de production (délocalisations), ou attirer leurs techniciens pour économiser les frais de formation (fuite des cerveaux).

Cet objectif est poursuivi de façon conséquente au Moyen-Orient et dans le monde arabe en particulier. Pour l'atteindre, les gouvernements des Etats-Unis n'hésitent devant aucun moyen :

1°) occupation ; guerres ou menaces de guerre d'agression contre les peuples qui défendent leur indépendance (Irak, Palestine, Liban, Soudan, Syrie, Iran) ; criminalisation des mouvements de résistance à leur hégémonie ou à celle de leurs alliés, (en Irak, au Liban, en Palestine...) ; promotion de toutes les formes de divisions (ethniques, religieuses, régionales, etc.) ;

2°) violations massives ou manipulations du droit international, ingérences et subversions pour installer des gouvernements à leur solde ;

3°) mensonges éhontés à grande échelle, propagande hypocrite et trompeuse sur la démocratie et les droits de l'homme : hypocrite parce qu'elle est de deux poids deux mesures, et trompeuse parce qu'elle omet les droits sociaux, économiques et environnementaux et le droit des peuples à un développement autonome et au respect de leur souveraineté nationale.

Dans la poursuite de leur objectif de domination, les gouvernements des Etats-Unis, comptent sur de nombreux alliés. Il s'agit de tous ceux qui tirent profit de cette domination : les régimes dictatoriaux arabes qui leur sont inféodés, l'Etat sioniste, les gouvernements de nombreux pays d'Europe et d'Asie. Le gouvernement belge ne fait pas exception, comme l'illustrent le soutien à la guerre en Irak, l'envoi de troupes au Liban, en Afghanistan et au Tchad, ou l'indifférence au sort fait au peuple palestinien (apartheid en « Israël », expansion de la colonisation en Cisjordanie, refus du retour des réfugiés).

Mais cette politique de domination des Etats-Unis et de leurs alliés rencontre une opposition de plus en plus ferme. De la part des peuples du monde entier (grand mouvement d'opposition à la guerre en Irak par exemple) et surtout de la part des peuples visés par cette domination, ceux du Moyen-Orient. La résistance du peuple palestinien à l'occupation sioniste, celle du peuple irakien à l'occupation américaine, l'opposition des

peuples libanais et soudanais à l'agression et aux ingérences sont devenues emblématiques de cette opposition.

Ici en Europe, des citoyens en nombre croissant sont devenus sensibles aux souffrances et injustices que provoque la volonté de domination des Etats-Unis et de leurs alliés. Ils ont peu à peu développé des formes variées de solidarité avec les résistances multiples que les peuples opprimés opposent à cette domination. Mais surtout, ce mouvement de solidarité a peu à peu convergé avec deux autres mouvements (et les trois se renforcent mutuellement) :

1°) celui des personnes de diverses origines en révolte contre le racisme, les discriminations et le déni de l'égalité des droits ; et

2°) celui de tous ceux qui luttent ici contre les mesures antisociales du néolibéralisme (licenciements, diminutions des salaires, augmentation des horaires, précarisation des contrats...) et contre le fascisme rampant qu'implique le soutien des gouvernements européens à la politique du gouvernement des Etats-Unis (adoption de lois d'exception, surveillance généralisée, détricotage de l'Etat de droit...).

Il est impératif de mettre en échec le plan de domination américain et de soutenir les résistances qui lui sont opposées : parce que ces résistances ont besoin de ce soutien et parce que la victoire de ces résistances contribuera à la victoire sur les partenaires belges de ce plan. C'est pour cela que nous devons nous unir et nous mobiliser ici pour dire :

- Non à la politique d'occupation, d'agression et d'ingérence du gouvernement des Etats-Unis et de ses alliés !
- Non à la complicité du gouvernement belge avec cette politique !
- Oui à la résistance légitime des peuples opprimés !
- Oui au droit des peuples à l'autodétermination, à la démocratie et au respect de leur souveraineté !